

Jahresbericht 2020 der Hebelstiftung Basel

16. Januar **Jahressitzung** Nichtsahnend, was für ein aussergewöhnliches Jahr begonnen hatte, hat sich der Stiftungsrat der Basler Hebelstiftung am 16. Januar 2020 in der Spalenvorstadt bei Beat Trachsler und Ursula Rogg zur Jahressitzung versammelt.

12. März: **Sondersitzung** Zum letzten Mal in der Spalenvorstadt tagend hat der Stiftungsrat Sebastian Mattmüller zum Präsidenten ab dem 11. Mai gewählt.

Infolge der rasanten Entwicklung der Coronapandemie kam in diesem Jahr alles unvorhersehbar anders:

Es wurden abgesagt:

5. Mai **Hebelschoppen** Thomas Meyer hätte für diesen Hebelschoppen aus seinen Büchern „Wolkenbruchs wunderliche Reise in die Arme einer Schickse“ und „Wolkenbruchs waghalsiges Stelldichein mit der Spionin“ gelesen und von seinem Umgang mit der jiddischen Sprache erzählt.

10. Mai **Hebelfest** Alle Veranstaltungen rund um den Geburtstag von Johann Peter Hebel wurden abgesagt, d.h. kein Umzug, keine Ansprachen, keine Preisverleihung, keine Brautgaben, kein Dichtermähli, kein Hebelmähli und keine Darbietungen von Jugendlichen aus Hausen. Auch das traditionelle z’Nüni für die alten Mannen am 11. Mai wurde natürlich abgesagt.

Im Juli musste Beat Trachsler den Tod seiner Frau Ursula Rogg bekannt geben. Sie ist nach lange bekannter Krankheit unverhofft schnell gestorben. Wir werden sie als tatkräftige und engagierte Stiftungsrätin in bester Erinnerung behalten.

27.08. **Planungssitzung** Der Stiftungsrat traf sich unter Coronaschutzmassnahmen zur Jahressitzung in der Allgemeinen Lesegesellschaft. Die drei für den Stiftungsrat vorgeschlagenen zeigten sich interessiert und stellen sich bei der nächsten Jahressitzung für eine Aufnahme zur Verfügung:

Anita Denisov (Stiftungsrätin)

Verena Bider (Stiftungsrätin)

Bernhard Hartmann (Kassier)

September Weder konnte das z’Nüni nachgeholt noch das z’Vieri für die alten Frauen stattfinden.

3. Oktober **Hebelabend** Unter strengsten Pandemie-Vorkehrungen haben Liselotte Reber, Andreas Lang und Sebastian Mattmüller die Hebelstiftung in Hausen vertreten. Bei dieser Gelegenheit hat Liselotte Reber den alten Mannen und Frauen einen Bhaltis überreicht, um sie für das ausgefallene z’Nüni für die Mannen und die ebenfalls gestrichene Vesper für die Frauen zu entschädigen.

20. November **Hebellesung** Sebastian Mattmüller hat mit einer Hebellesung im Altersheim „Ländli“ einen kleinen kulturellen Lichtblick in den Heimalltag gebracht.

11. Dezember **Hebelabend** Die Veranstaltung „Hebel kompakt“, die im März hätte stattfinden sollen, wurde auf Ende Jahr verschoben und konnte, gerade noch vor einer Verschärfung der Coronamassnahmen, im DISTL (Dichter- und Stadtmuseum Liestal) stattfinden. Der Beitrag von Willi Schläpfer, der im 2019 noch als eloquenter Redner mitgemacht hatte, wurde von Remigius Suter übernommen, ebenso die bunte Broschüre mit Anschauungsmaterial dazu. Der Anlass konnte abgesehen davon wie im Parterre ein Jahr zuvor durchgeführt werden, d.h. mit Beiträgen von Dominik Wunderlin (Pieve), Remigius Suter (Pfarrdienst), Albert Debrunner (Schwimmer), Daniel Kriemler (Hebel und J.V. Scheffel) sowie Liedern mit Beat (Klavier) und Sebastian Mattmüller (Gesang). Und das Publikum kam, war bestens unterhalten und hat, wie Reaktionen im Anschluss an den Abend gezeigt haben, J.P. Hebel von neuer Seite kennen gelernt.

Trotz regem Mailaustausch mit der Lehrerin Birgit Oberlach konnte die **Schulklasse aus Hausen** noch nicht auf den Ausflug zu einem **Hebelrundgang in Basel** kommen. Es ist uns aber ein Anliegen, diesen Faden bei der nächsten sich bietenden Gelegenheit wieder aufzunehmen.

Es war ein Jahr des ins Ungewisse Organisierens und Absagens und der Hebelfreund unterlässt es tunlichst, für das kommende Jahr eine Voraussage zu wagen. Denn es kommt dann doch anders, als wir es uns jetzt ausmalen. Aber er ist zuversichtlich, dass der Stiftungsrat auch mit den neuen Mitgliedern Johann Peter Hebel weiterhin unter die Leute bringen wird.

Der Stiftungsrat setzte sich 2020 wie folgt zusammen:

Stiftungsrat Hebelstiftung Basel

Stand März 23.3.2021

<i>Sebastian Mattmüller MA</i>	<i>Präsident</i>
<i>lic. phil. Andreas Lang</i>	<i>Vizepräsident</i>
<i>Ruedi Schneider*</i>	<i>Kassier</i>

lic. phil. Liselotte Reber-Liebrich
Dr. Albert M. Debrunner
Dr. Daniel Kriemler
Remigius Suter
Dr. Beat Trachsler
*Anita Denisov***
*Verena Bider***
*Bernhard Hartmann***

Im Zeichen der allgemeinen organisatorischen Verunsicherungen haben wir unsere Jahressitzung vom Januar in den April verlegt. Dann ist vorgesehen, den Kassier abzulösen (neu Bernhard Hartmann) und zwei neue Mitglieder in den Stiftungsrat aufzunehmen (Verena Schmid, Anita Denisov)

**Voraussichtlich bis 15. April 2021*

*** Voraussichtlich ab 15. April 2021*

Sebastian Mattmüller